

# Fundación ONCE, ULPGC y CRUE



Javier Lorenzo, graduado en Administración y Dirección de Empresas y en Derecho, cursando el Máster de Banca y Finanzas por la ULPGC. | LP

muy innovador en el campo de los geoportales y creación de rutas. Aunque obviamente, mientras estudié la carrera me preocupaba que al no ser una titulación muy común me resultase difícil encontrar trabajo. Cuando me concedieron la beca comprobé que cada día confiaban más en mí. Y cambió mi perspectiva. Todavía me da un poco de respeto este tema, pero no con la misma intensidad. La experiencia me ha aportado mucha confianza en mi profesión, comprobar que podré dedicarme a ello sin problema. Actualmente Irene está en Barcelona cursando un máster para adquirir más conocimientos justamente en la rama en la que desarrolló sus prácticas.

Enma Fernández, directora regional de Inserta Empleo en Canarias, la entidad de Fundación ONCE para la formación y el empleo, ha asegurado que confía en que esta segunda edición sea igual de satisfactoria que la primera. "Con el apoyo de la ULPGC queremos fomentar la formación y el empleo de las personas con discapacidad, incluyendo los niveles educativos superiores. Es importante garantizar las mismas oportunidades para los estudiantes universitarios con discapacidad. Tener una primera experiencia laboral es lo que nos da la confianza de saber que podemos encontrar un puesto de trabajo acorde a nuestra titulación."

Evelyn Morán tiene una discapacidad física debido a la ausencia congénita de ambos miembros superiores y ha sufrido varias intervenciones en el fémur y en la cadera derecha. Es otra de las graduadas que ha realizado las prácticas a través de esta beca. Asegura que "mi preocupación por encontrar empleo es la misma que puede tener cualquier joven, como consecuencia de la situación laboral actual. Tener una discapacidad nunca ha sido una desventaja para mí. Ni mucho menos sinónimo de preocupación a la hora de insertarme, ni en el ámbito laboral ni en cualquier otro. Es cierto que aún existen muchos estereotipos cargados de prejuicios en esta sociedad. Pero ante ellos sólo hay que decir: 'yo puedo', y seguir adelante, luchando y creyendo en uno mismo. Contar con esta beca me ha servido de mucho y por eso estoy inmensamente agradecida ya que me ha ayudado a reafirmar muchos aspectos profesionales y personales de mi vida. Estudié el grado en Trabajo Social y mis prácticas las hice en la Unidad de Cuidados Paliativos del Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín, que da asistencia psicosocial permanente a los pacientes y sus familias. Estas prácticas me han ayudado a crecer como persona para poder ser una buena profesional."

La actividad de Inserta Empleo se enmarca en los programas operativos de Inclusión Social y de la Economía Social (Poises) y de Empleo Juvenil (POEJ), que está desarrollando Fundación ONCE a través de Inserta, con la cofinanciación del Fondo Social Europeo y la Iniciativa de Empleo Juvenil, para incrementar la formación y el empleo de las personas con discapacidad.

## Programa para la inserción laboral de jóvenes con discapacidad

Inserta Empleo y la ULPGC fomentan el empleo de jóvenes estudiantes con discapacidad

LA PROVINCIA

Javier Lorenzo, Rocío Illacucci, Irene Cabrera y Evelyn Morán son estudiantes de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Javier es brillante, con un expediente académico intachable y graduado en Administración y Dirección de Empresas y en Derecho. En la actualidad, está estudiando el Máster de Banca y Finanzas por la ULPGC. Pero a Javier, las posibilidades de inserción laboral se le complican. Es ciego de nacimiento. De su paso por la universidad hace un balance más positivo que negativo, aunque "existe desconocimiento acerca de cómo trabajar con personas con alguna dificultad. Al final suele ser el propio estudiante el que enseña al profesorado. De todas formas, creo que si yo puedo hacer algo por mí mismo, tampoco tengo que estar molestando a los demás. Siempre tuve buenos compañeros y nunca estuve solo cuando necesité ayuda. Me he sentido al mismo nivel que el resto." Javier ha contado durante sus estudios con el inestimable apoyo de su madre, que le ha acompañado a las clases durante toda la carrera. Pero lo complicado es, una vez obtenida la titulación, conseguir un empleo.

Inserta Empleo, la entidad de Fundación ONCE para la formación y el empleo de las personas con discapacidad, y la ULPGC han aunado sus esfuerzos para garan-

tizar la igualdad de oportunidades y la inclusión del alumnado con discapacidad. Con este objetivo se ha puesto en marcha un programa de prácticas externas para estudiantes universitarios con discapacidad, cofinanciado por el Fondo Social Europeo, que pretende facilitar su acceso a una primera experiencia laboral y mejorar así sus oportunidades para acceder al mercado de trabajo.

Con el fin de que las empresas incorporen a sus equipos a personas con discapacidad, el vicerrectorado de Empresa, Emprendimiento y Empleo de la ULPGC forma parte del acuerdo suscrito entre Fundación ONCE y la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas para llevar a cabo un programa que mejora la empleabilidad y las oportunidades futuras de los jóvenes que tienen una discapacidad igual o superior al 33%. Se trata de becas con una ayuda económica y con cobertura de los costes sociales para que el alumnado haga prácticas durante tres meses repartidas en 25 horas semanales. Tal y como afirma la vicerrectora, Rosa Batista, "el éxito de la pasada edición nos ha hecho repetir y justo ahora se cierra la convocatoria donde ya contamos con un buen número de inscritos. Esa parte es más sencilla. Lo que cuesta algo más es convencer a las empresas para que participen en el programa. Pero deben saber que una vez que se les da una oportuni-

dad, estos estudiantes son incluso más comprometidos que el resto. De hecho, el nivel de satisfacción del último programa fue de 4.6 puntos sobre 5, más que otros programas de inserción laboral similar. Lo más importante es que la empresa busque el lugar donde el estudiante pueda contribuir. Hay que pensar que no son los chicos y chicas los que se deben ajustar completamente al trabajo, sino que el trabajo, las tareas encomendadas, se ajusten mejor a sus circunstancias. La actitud de las personas con discapacidad es impresionante y muy valorada por sus tutores en las empresas. El año pasado fueron 11 estudiantes los que realizaron las prácticas gracias a estas becas remuneradas. Estamos seguros de que habrá muchas empresas que van a repetir una vez que han conocido el alto nivel de nuestros candidatos. El valor que tiene este programa es que ayuda a conocer mejor a nuestros estudiantes y a que su inserción laboral sea más rápida, eliminando prejuicios y dando a conocer las posibilidades del estudiante cuando afronta las tareas encomendadas. Puede incluso ayudar al empresario a mejorar algunos procesos y verlos desde otra perspectiva."

Javier ya terminó las prácticas y recomienda a otros compañeros pedir la beca para tener su primera experiencia laboral. Lo mismo opina Rocío, graduada en Educación Infantil. También ella tiene

una discapacidad que le afecta a la columna y le limita la movilidad en el cuello ni en las extremidades superiores. "Aunque estoy adaptada a mi situación, sé que tengo unas capacidades diferentes. Pero una discapacidad no es nada raro, todos somos diferentes. Esto no me impide seguir adelante. Con este programa de la Fundación ONCE he podido hacer prácticas en un colegio y trabajar con niños de cuatro y cinco años. Me sentí una más en el equipo, desde el primer día me acogieron muy bien. En mi profesión, es fundamental saber cómo actuar con niños con necesidades educativas especiales. Una maestra tiene que saber cómo atender a todos los niños. ¿Qué sentido tiene un maestro en el aula si no es capaz de cubrir las necesidades de sus niños y niñas? Si no sé, no puedo ayudar. Por eso ahora estoy estudiando un máster en atención a las necesidades educativas especiales."

En el mismo sentido se expresa Irene, graduada en Geografía y Ordenación del Territorio. Tiene una discapacidad visual de un 74%, además de una cardiopatía congénita. Pero, según cuenta, tras realizar las prácticas del programa de la ULPGC y la Fundación ONCE, "mi discapacidad no me ha impedido incorporarme al mundo laboral a través de esta beca en un despacho privado que realiza proyectos de planeamiento para instituciones públicas. Trabajé en un ámbito